

# CÉLÉBRATIONS du 25 janvier 2026

**Lancement du Concile Provincial**



# Célébrations du 25 janvier 2026

## Lancement du Concile Provincial

Le lancement de la phase de consultation du Concile Provincial aura lieu le 25 janvier 2026, c'est-à-dire le 3<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire, année A.

### Pourquoi un Concile Provincial ?

[Une vidéo de présentation est disponible.](#)

Nos évêques convoquent un Concile Provincial pour répondre au défi que représente le nombre de plus en plus grand d'adultes et d'adolescents qui demandent aujourd'hui les sacrements de l'initiation chrétienne : ce Concile, qui fait suite à l'appel du pape Léon XIV à un renouveau missionnaire, veut rendre grâce pour ces « nouvelles pousses » dans la foi tout en réfléchissant à la manière de les accompagner. En effet, leur joie et leurs parcours inattendus nous interpellent et appellent nos communautés à se transformer et se laisser renouveler. Il s'agit aussi de fixer des orientations communes pour les diocèses de la province, en communion avec l'Église universelle.

Voir aussi : [concileprovincial.fr](#)

### Pourquoi un lancement en communauté ?

La foi se vit habituellement à l'échelle d'une communauté humaine et ce sont bien nos communautés qui sont les premières témoins et les premières concernées par l'accueil des hommes et femmes, adolescents et adultes, qui souhaitent découvrir le Christ et être initiés aux sacrements de l'Église. Avec ce Concile, nos Églises locales, et donc chaque communauté chrétienne, décident d'écouter les appels de l'Esprit Saint sur la question de l'accueil et de l'intégration des futurs et des nouveaux baptisés. Ce chemin de discernement est une aventure à vivre ensemble, au même rythme. En marquant au sein d'une liturgie le lancement de la phase de consultation, tous les fidèles sont invités à devenir participants de cette célébration.

### Et après le lancement ? Que faut-il prévoir ?

Entre janvier et juin 2026, chaque communauté est invitée à participer à la consultation. Les documents de consultation sont diffusés par chaque diocèse avec une méthode définie. Il est souhaitable de prévoir au moins une soirée de 2h30. Il est préférable d'anticiper trois rencontres ou une journée entière. Ces documents seront prochainement communiqués.

L'équipe diocésaine pour le Concile est à votre service pour vous accompagner et conseiller.

## Présentation du document

À l'écoute de la Parole de Dieu, guidé par l'Esprit Saint, le Concile Provincial est une célébration liturgique qui a pour objet d'établir de nouvelles perspectives pour l'accueil des catéchumènes et des nouveaux baptisés dans nos communautés chrétiennes. En ce dimanche de la Parole<sup>1</sup>, nous sommes donc invités à manifester au sein de nos liturgies le lancement de la phase de consultation.

Les équipes liturgiques locales et leurs pasteurs auront soin de mettre en œuvre tout ou partie des éléments suivants au cours de la messe dominicale. On aura soin d'inviter les nouveaux baptisés à participer à la célébration et à leur confier la proclamation de la Parole, la lecture de la Prière Universelle ou encore la procession des offrandes.

Plusieurs propositions sont offertes pour célébrer le lancement du Concile :

1. La messe pour l'Église
2. Le chant du Concile
3. La mise en valeur de l'évangéliaire
4. La bénédiction des catéchumènes
5. La Prière Universelle
6. La prière du Concile
7. La lecture du message de l'évêque diocésain
8. Le témoignage d'un (ou plusieurs) nouveau(x) baptisé(s)

Annexe 1 : Messe pour l'Église

Annexe 2 : Adaptation pour une célébration de la Parole

Annexe 3 : Adaptation pour des Vigiles.

---

<sup>1</sup> Dans le motu proprio *Aperuis Illis* du 30 septembre 2019, le pape François a institué le *dimanche de la Parole* au 3<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire.

## 1. Messe pour l'Église

Pour la messe dominicale, à l'occasion du lancement de la phase de consultation du Concile, on peut prendre la messe pour l'Église, formulaire B. *Missel Romain*, p. 1072 (voir annexe 1) avec la préface des dimanches n°8.

On prend les lectures prévues pour le 3<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire (ou celles du jour de la célébration communautaire de lancement).

Lectures du 3<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire :

1<sup>ère</sup> lecture : Is 8, 23b – 9, 3

Psaume 26

2<sup>e</sup> lecture : 1 Co 1, 10-13.17

Évangile : Mt 4, 12-23 (ou bref : Mt 4, 12-17)

## 2. Chant du Concile

Il est opportun de choisir des chants d'assemblée ayant une tonalité « ecclésiale » ou « baptismale » marquée, tout en prenant soin de choisir un répertoire adapté à l'assemblée.

On peut choisir par exemple :

- *Nous sommes le Corps du Christ* A 14-56-1
- *Peuple de Dieu, cité de l'Emmanuel* K 128
- *Peuple de prêtres* Y 49 (C 49)

**Le chant Hosanna ! Rendons grâce à notre Dieu !** (T. : Marie-Antoinette Noury ; M. : Isaia Ravelli) a été composé spécialement à l'occasion du Concile Provincial. La partition et le texte seront bientôt communiqués. Sa composition et le texte correspondent à la tonalité ecclésiale du Concile : l'Église est heureuse de rendre grâce au Seigneur pour les nouveaux membres qu'elle accueille. Par son écriture, il convient aux grandes assemblées ainsi qu'aux étapes baptismales vécues en paroisse.

### 3. La mise en valeur de l'évangéliaire

Lors d'une Assemblée Conciliaire, l'évangéliaire est intronisé pour signifier la présence du Verbe au cœur de l'assemblée réunie et la nécessité pour l'Église de se mettre à l'écoute de la Parole pour discerner le chemin qu'elle doit prendre. Au jour du lancement du Concile dans les communautés, la mise en valeur de l'évangéliaire signifie l'intention de toute l'Église pour se mettre dans cette disposition d'écoute. Ainsi, notamment le 25 janvier qui sera le *dimanche de la Parole*, il est proposé :

- Dans la procession d'entrée, un diacre (ou un concélébrant), ou un autre ministre peut porter l'évangéliaire.
- Il est déposé sur l'autel à l'issue de la procession d'entrée.
- Pendant le chant de l'Alléluia, celui qui proclame l'évangile apporte en procession l'évangéliaire depuis l'autel jusqu'à l'ambon.
- Après la proclamation de l'évangile, il peut être déposé solennellement, ouvert, dans un lieu visible de tous et, selon la configuration des lieux, central. On placera des cierges allumés de part et d'autre.

## 4. La bénédiction des catéchumènes

Après l'homélie, on peut bénir les catéchumènes de la paroisse. Cette bénédiction proposée par le *Rituel de l'Initiation Chrétienne des Adultes* (RICA 116-119) permet de leur signifier l'encouragement de l'Église, au cœur de la communauté chrétienne, pour cheminer jusqu'aux sacrements de l'initiation.

On invite alors les catéchumènes à s'avancer, qu'ils soient déjà « entrés en catéchuménat » ou récemment arrivés (dans le temps de la première évangélisation). Le célébrant étendant les mains sur eux prononce l'une des oraisons suivantes :

RICA 119/5 **Prions.**

**Seigneur notre Dieu,  
toi qui habites au plus haut des cieux  
mais qui regarde ce qui est le plus humble,  
toi qui as envoyé sur terre ton Fils,  
notre Dieu et Seigneur, Jésus Christ,  
pour qu'il sauve l'humanité,  
regarde ces catéchumènes  
qui se présentent humblement devant toi.  
Rends-les dignes du bain de la nouvelle naissance,  
de la rémission de leurs péchés  
et du vêtement de l'immortalité ;  
Incorpore-les à ta sainte Église catholique et apostolique,  
afin qu'ils puissent, avec nous, glorifier ton nom.  
Par Jésus, le Christ, notre Seigneur.**

RICA 199/7 **Prions.**

**Dieu notre Père,  
toi qui veux que tous les hommes soient sauvés  
et parviennent à la connaissance de la vérité,  
répands la grâce de la foi  
dans le cœur de ceux  
qui se préparent aux sacrements de l'initiation,  
et incorpore-les à ton Église sainte,  
pour qu'ils puissent recevoir le don de l'immortalité.  
Par Jésus, le Christ, notre Seigneur.**

Après quoi, si cela peut se faire facilement, les catéchumènes s'approchent du célébrant qui impose la main sur eux.

## 5. La Prière Universelle

Voici une proposition de prière universelle. Un nouveau baptisé peut la lire. Les deux premières intentions sont déjà rédigées et communes à toute la Province. Les deux suivantes sont à adapter au sein des communautés locales.

**Le célébrant : Frères et sœurs, réunis pour célébrer les bienfaits de Dieu, faisons monter vers le Seigneur notre supplication :**

1. Prions pour le Concile Provincial. Nous demandons au Seigneur que nos diocèses et nos communautés chrétiennes soient à l'écoute de l'Esprit Saint afin de discerner les conversions et transformations auxquelles nous sommes appelés.
2. Prions pour les catéchumènes et les nouveaux baptisés et confirmés. Nous demandons au Seigneur que nos communautés s'ouvrent davantage à leur accueil et à leur intégration comme membre vivant de son Corps qui est l'Église.
3. [Une intention à rédiger pour les nouveaux baptisés *de la communauté locale*]
4. [Une intention à rédiger]

**Le célébrant : Aux appels de ton peuple en prière, réponds, Seigneur, en ta bonté : donne à chacun la claire vision de ce qu'il doit faire et la force de l'accomplir. Par le Christ, notre Seigneur.**

## **6. La prière du Concile**

À la fin de la messe, on récite avec toute l'assemblée la prière suivante :

**Dieu notre Père qui prends soin du monde que tu aimes  
Et qui conduis l'Église à travers l'histoire,  
Tu lui envoies sans cesse  
Des hommes et des femmes par qui  
Tu la renouvelles.  
Tu nous inspires de réunir  
Un concile provincial en Ile-de-France  
Pour que d'un cœur unanime  
Nous accueillions ceux que Tu as appelés  
À suivre ton Fils :  
Qu'ils trouvent leur place parmi nous !  
Donne-nous ton Esprit Saint :  
Qu'il mette en nous un souffle nouveau !  
Par Jésus le Christ Notre Seigneur.  
Amen**

## **7. La lecture du message de l'évêque diocésain**

Au début des éventuelles annonces paroissiales ou au début de la célébration, on lira le message de l'évêque diocésain diffusé à l'occasion du lancement de la phase de consultation en vue du Concile Provincial.

## **8. Le témoignage d'un nouveau baptisé ou confirmé**

Il sera profitable pour la communauté d'écouter le témoignage d'un ou plusieurs nouveaux baptisés. Pour qu'un témoignage soit « efficace », on conseille de le préparer en amont avec la personne appelée à témoigner.

Le témoignage peut être structuré ainsi :

1. Une brève présentation.
2. Qu'est-ce qui m'a attiré vers l'Église ?
3. Comment ai-je été accueilli et accompagné ?
4. Les difficultés rencontrées, notamment pour faire partie de la communauté.
5. Un souhait pour sa vie chrétienne à venir et un mot d'encouragement adressé à l'assemblée réunie.

## Annexe 1 : Messe pour la Sainte Église

### ANTIENNE D'OUVERTURE

J'ai vu une foule immense, que nul ne pouvait dénombrer, une foule de toutes nations, tribus, peuples et langues. (Ap 7,9)

### PRIÈRE

**Seigneur Dieu,**  
**dans l'Alliance instaurée par le Christ,**  
**tu ne cesses de te former un peuple issu de toutes les nations**  
**et grandissant vers l'unité dans l'Esprit Saint ;**  
**fais que ton Église, fidèle à la mission que tu lui as confiée,**  
**ne cesse de progresser avec la famille humaine**  
**et soit comme le ferment et l'âme de la société**  
**qui doit être renouvelée dans le Christ**  
**et devenir la famille de Dieu.**  
**Par Jésus Christ, ton Fils, notre Seigneur,**  
**qui vit et règne avec toi dans l'unité du Saint-Esprit,**  
**Dieu, pour les siècles des siècles.**

### PRIÈRE SUR LES OFFRANDES

**Accueille avec bonté, Seigneur,**  
**les offrandes que nous te présentons,**  
**et donne à ton Église,**  
**née du côté du Christ endormi dans la mort sur la croix,**  
**de puiser sans relâche dans la participation à ce mystère**  
**la sainteté dont elle doit toujours vivre**  
**pour être digne de celui qui l'a créée :**  
**Jésus, le Christ, notre Seigneur.**  
**Lui qui vit et règne pour les siècles des siècles.**

Préface des dimanches, n°8, MR p. 437

### ANTIENNE DE LA COMMUNION

Louange, gloire, sagesse et action de grâce, honneur, puissance et force à notre Dieu, pour les siècles des siècles ! Amen ! (Ap 7,12)

### PRIÈRE APRES LA COMMUNION

**Renouvelés par le sacrement de ton Fils,**  
**nous t'en supplions, Seigneur :**  
**rends féconde l'action de ton Église ;**  
**par elle, tu ne cesses de révéler aux pauvres**  
**le mystère du salut en sa plénitude,**  
**puisque tu les as appelés à la meilleur part dans ton royaume.**  
**Par le Christ, notre Seigneur.**

## Annexe 2 : A l'occasion d'une célébration de la Parole

*Il est également possible de faire une célébration de la Parole, par exemple dans le cadre d'une rencontre de catéchuménat ou à l'occasion d'une recollection.*

Chant d'entrée

Accueil : lecture du message des évêques

Lectures

- Première lecture
  - o 1<sup>ère</sup> lecture du jour ou :
  - o Le baptême de l'éthiopien par Philippe : Actes 8,26-40
  - o L'unité du Corps du Christ : 1 Cor 12,12-27
  - o La vie de l'Église naissante : Actes 2, 37-47
- Psaume du jour ou :
  - o Ps 41 (Comme un cerf altéré cherche l'eau vive)
  - o Ps 133 (Unité de l'Église)
- Évangile du jour ou :
  - o Le baptême de Jésus : Mc 1, 1-11 ; Mt 3, 11-17, Jn 1,29-34
  - o La pêche miraculeuse : Lc 5, 1-11

Témoignages

PU

Notre Père

Prière du Concile

Envoi avec bénédiction des catéchumènes.

## Annexe 3 : A l'occasion d'une Vigile

*Comme la Vigile a lieu le soir ou tôt le matin, il est possible de proposer une célébration à la bougie comme rappel de la lumière du Christ ressuscité reçue lors de notre baptême.*

### Hymne

*Voir les propositions au n°1*

### Psaume : 23

**Antienne :** Portes, levez vos frontons, élevez-les, portes éternelles : qu'il entre, le Roi de gloire !

**1** Au Seigneur, le monde et sa richesse,  
la terre et tous ses habitants !

**2** C'est lui qui l'a fondée sur les mers  
et la garde inébranlable sur les flots.

**3** Qui peut gravir la montagne du Seigneur  
et se tenir dans le lieu saint ?

**4** L'homme au cœur pur, aux mains innocentes,  
qui ne livre pas son âme aux idoles  
(et ne dit pas de faux serments).

**5** Il obtient, du Seigneur, la bénédiction,  
et de Dieu son Sauveur, la justice.

**6** Voici le peuple de ceux qui le cherchent !  
Voici Jacob qui recherche ta face !

**7** Portes, levez vos frontons, +  
élevez-vous, portes éternelles :  
qu'il entre, le roi de gloire !

**8** Qui est ce roi de gloire ? +  
C'est le Seigneur, le fort, le vaillant,  
le Seigneur, le vaillant des combats.

**9** Portes, levez vos frontons, +  
levez-les, portes éternelles :  
qu'il entre, le roi de gloire !

**10** Qui donc est ce roi de gloire ? +  
C'est le Seigneur, Dieu de l'univers ;  
c'est lui, le roi de gloire.

### Psaume : 83

**Antienne :** Heureux les habitants de ta maison, ils pourront te chanter encore.

**2** De quel amour sont aimées tes demeures,  
Seigneur, Dieu de l'univers !

**3** Mon âme s'épuise à désirer  
les parvis du Seigneur ; \*  
mon cœur et ma chair sont un cri  
vers le Dieu vivant !

**4** L'oiseau lui-même s'est trouvé une maison,  
et l'hirondelle, un nid pour abriter sa couvée :  
tes autels, Seigneur de l'univers,  
mon Roi et mon Dieu !

**5** Heureux les habitants de ta maison :  
ils pourront te chanter encore !

**6** Heureux les hommes dont tu es la force :  
des chemins s'ouvrent dans leur cœur !

**7** Quand ils traversent la vallée de la soif,  
ils la changent en source ; \*  
de quelles bénédictions la revêtent  
les pluies de printemps !

**8** Ils vont de hauteur en hauteur,  
ils se présentent devant Dieu à Sion.

**9** Seigneur, Dieu de l'univers, entend ma prière ;  
écoute, Dieu de Jacob.

**10** Dieu, vois notre bouclier,  
regarde le visage de ton messie.

**11** Oui, un jour dans tes parvis  
en vaut plus que mille.  
J'ai choisi de me tenir sur le seuil,  
dans la maison de mon Dieu, \*  
plutôt que d'habiter  
parmi les infidèles.

**12** Le Seigneur Dieu est un soleil,  
il est un bouclier ; \*  
le Seigneur donne la grâce,  
il donne la gloire.

Jamais il ne refuse le bonheur\*  
à ceux qui vont sans reproche.

**13** Seigneur, Dieu de l'univers,\*  
heureux qui espère en toi !

## Psaume : 86

**Antienne :** Cité sainte, notre Mère, tu descends du ciel d'autrui de Dieu.

**1** Elle est fondée sur les montagnes saintes. +

Voyez Tyr, la Philistie, l'Éthiopie :  
chacune est née là-bas. \*

**2** Le Seigneur aime les portes de Sion \*  
plus que toutes les demeures de Jacob.

**5** Mais on appelle Sion : « Ma mère ! »  
car en elle, tout homme est né.

**3** Pour ta gloire on parle de toi,  
ville de Dieu ! \*

C'est lui, le Très-Haut, qui la maintient. +

**4** « Je cite l'Egypte et Babylone  
entre celles qui me connaissent. »

**6** Au registre des peuples, le Seigneur écrit :  
« Chacun est né là-bas. » \*

**7** Tous ensemble ils dansent, et ils chantent :  
« En toi, toutes nos sources ! »

## Verset

**V/** Vers ton temple saint, je me prosterne,  
je crains et j'adore.

## Lecture de la lettre de Saint Paul Apôtre aux Corinthiens (1 Co 12, 4-31a)

Frères, <sup>4</sup> les dons de la grâce sont variés, mais c'est le même Esprit. <sup>5</sup> Les services sont variés, mais c'est le même Seigneur. <sup>6</sup> Les activités sont variées, mais c'est le même Dieu qui agit en tout et en tous. <sup>7</sup> À chacun est donnée la manifestation de l'Esprit en vue du bien. <sup>8</sup> À celui-ci est donnée, par l'Esprit, une parole de sagesse ; à un autre, une parole de connaissance, selon le même Esprit ; <sup>9</sup> un autre reçoit, dans le même Esprit, un don de foi ; un autre encore, dans l'unique Esprit, des dons de guérison ; <sup>10</sup> à un autre est donné d'opérer des miracles, à un autre de prophétiser, à un autre de discerner les inspirations ; à l'un, de parler diverses langues mystérieuses ; à l'autre, de les interpréter. <sup>11</sup> Mais celui qui agit en tout cela, c'est l'unique et même Esprit : il distribue ses dons, comme il le veut, à chacun en particulier. <sup>12</sup> Prenons une comparaison : le corps ne fait qu'un, il a pourtant plusieurs membres ; et tous les membres, malgré leur nombre, ne forment qu'un seul corps. Il en est ainsi pour le Christ. <sup>13</sup> C'est dans un unique Esprit, en effet, que nous tous, Juifs ou païens, esclaves ou hommes libres, nous avons été baptisés pour former un seul corps. Tous, nous avons été désaltérés par un unique Esprit. <sup>14</sup> Le corps humain se compose non pas d'un seul, mais de plusieurs membres. <sup>15</sup> Le pied aurait beau dire : « Je ne suis pas la main, donc je ne fais pas partie du corps », il fait cependant partie du corps. <sup>16</sup> L'oreille aurait beau dire : « Je ne suis pas l'œil, donc je ne fais pas partie du corps », elle fait cependant partie du corps. <sup>17</sup> Si, dans le corps, il n'y avait que les yeux, comment pourrait-on entendre ? S'il n'y avait que les oreilles, comment pourrait-on sentir les odeurs ? <sup>18</sup> Mais, dans le corps, Dieu a disposé les différents membres comme il l'a voulu. <sup>19</sup> S'il n'y avait en tout qu'un seul membre, comment cela ferait-il un corps ? <sup>20</sup> En fait, il y a plusieurs membres, et un seul corps. <sup>21</sup> L'œil ne peut pas dire à la main : « Je n'ai pas besoin de toi » ; la tête ne peut pas dire aux pieds : « Je n'ai pas besoin de vous ». <sup>22</sup> Bien plus, les parties du corps qui paraissent les plus délicates sont indispensables. <sup>23</sup> Et celles qui passent pour moins honorables, ce sont elles que nous traitons avec plus d'honneur ; celles qui sont moins décentes, nous les traitons plus décentement ; <sup>24</sup> pour celles qui sont décentes, ce n'est pas nécessaire. Mais en organisant le corps, Dieu a accordé plus d'honneur à ce qui en est dépourvu. <sup>25</sup> Il a voulu ainsi qu'il n'y ait pas de division dans le corps, mais que les différents membres aient tous le souci les uns des autres. <sup>26</sup> Si un seul membre souffre, tous les membres partagent sa souffrance ; si un membre est à l'honneur, tous partagent sa joie. <sup>27</sup> Or, vous êtes corps du Christ et, chacun pour votre part, vous êtes membres de ce corps. <sup>28</sup> Parmi ceux que Dieu a placés ainsi dans l'Église, il y a premièrement des apôtres, deuxièmement des prophètes, troisièmement ceux qui ont charge d'enseigner ; ensuite, il y a les miracles, puis les dons de guérison, d'assistance, de gouvernement, le don de parler diverses langues mystérieuses. <sup>29</sup> Tout le monde évidemment

n'est pas apôtre, tout le monde n'est pas prophète, ni chargé d'enseigner ; tout le monde n'a pas à faire des miracles,<sup>30</sup> à guérir, à dire des paroles mystérieuses, ou à les interpréter.<sup>31</sup> Recherchez donc avec ardeur les dons les plus grands.

## Répons

**R/ De ta demeure de sainteté,  
regarde et bénis ton peuple.**

Vous êtes un peuple acquis pour annoncer les louanges  
de celui qui vous a appelés des ténèbres  
à son admirable lumière.

Jadis vous n'étiez pas un peuple,  
vous êtes maintenant le peuple de Dieu.

## Sermon de Saint Augustin

*Sermon de saint Augustin (+ 430) Sermon 272 ; éd. des Mauristes 5, 1103-1104.*

Ce que vous voyez sur l'autel de Dieu, c'est du pain et une coupe de vin : c'est cela que vos yeux vous signalent. Mais ce dont votre foi veut être instruite, c'est que ce pain est le corps du Christ, que cette coupe est son sang. Cela tient à une brève formule, qui peut suffire à la foi. Mais la foi cherche à s'instruire. Car vous pourriez me dire un jour : « Vous nous avez ordonné de croire. Donnez-nous une explication qui nous fasse comprendre. »

En effet, chacun de nous peut avoir cette pensée : Notre Seigneur Jésus Christ, nous savons d'où il tient sa chair, de la Vierge Marie. Enfant, il a été allaité, nourri, il a grandi, il est parvenu à l'état d'homme jeune. Il est mort sur la croix, puis il en a été détaché pour être enseveli. Il est ressuscité le troisième jour, et Il est monté au ciel le jour qu'il a voulu. C'est au ciel qu'il a élevé son corps, c'est de là qu'il viendra juger les vivants et les morts, c'est là qu'il réside présentement à la droite du Père. Alors, comment ce pain est-il son corps, et cette coupe, ou plutôt son contenu, peut-il être son sang ?

Mes frères, c'est cela que l'on appelle des sacrements : ils montrent une réalité, et en font comprendre une autre. Ce que nous voyons est une apparence corporelle, tandis que ce que nous comprenons est un fruit spirituel.

Si vous voulez comprendre ce qu'est le corps du Christ, écoutez l'Apôtre, qui dit aux fidèles : *Vous êtes le corps du Christ, et chacun pour votre part, vous êtes les membres de ce corps* (1 Co 12,17). Donc, si c'est vous qui êtes le corps du Christ et ses membres, c'est votre mystère qui se trouve sur la table du Seigneur, et c'est votre mystère que vous recevez. A cela, que vous êtes, vous répondez : « Amen », et par cette réponse, vous y souscrivez. On vous dit « Le corps du Christ », et vous répondez « Amen ». Soyez donc membres du corps du Christ, pour que cet Amen soit vérifique.

Pourquoi donc le corps est-il dans le pain ? Ici encore, ne disons rien de nous-mêmes, écoutons encore l'Apôtre qui, en parlant de ce sacrement, nous dit : *Puisqu'il y a un seul pain, la multitude que nous sommes est un seul corps* (1 Co 10,17). Comprenez cela et soyez dans la joie : unité, vérité, piété, charité ! *Un seul pain* : qui est ce pain unique ? *Un seul corps, nous qui sommes multitude*. Rappelez-vous qu'on ne fait pas du pain avec un seul grain, mais avec beaucoup.

Au moment des exorcismes, vous étiez en quelque sorte sous la meule, vous avez été broyés. Au moment du baptême, vous avez été mouillés, vous deveniez comme une pâte ; et on vous a fait cuire en quelque sorte quand vous avez reçu le feu de l'Esprit-Saint. Dès lors soyez ce que vous voyez, et recevez ce que vous êtes. Voilà ce que l'Apôtre dit du pain.

Au sujet de la coupe, bien qu'il n'en ait pas parlé autant que du pain, il nous fait comprendre ce qui la concerne. Car, pour avoir l'apparence visible du pain, beaucoup de grains ne forment qu'une seule pâte, afin de réaliser ce que l'Écriture Sainte nous dit au sujet des fidèles : *ils avaient un seul cœur et une seule âme* (Ac 4,32) devant Dieu. Il en est de même pour le vin. Rappelez-vous, mes frères, comment on fait le vin. De nombreux grains sont attachés à la grappe, mais le liquide contenu dans tous ces grains se rassemble en une boisson unique.

C'est ainsi que le Seigneur Christ nous a représentés, il a voulu que nous lui appartenions, et il a consacré sur sa table le mystère de notre paix et de notre unité. Celui qui reçoit ce mystère d'unité, mais ne garde pas le lien de la paix, reçoit un témoignage qui le condamne, au lieu de recevoir ce mystère pour son bien.

## Répons

**R/ Approachons-nous de la pierre vivante,  
rejetée par les hommes, mais choisie par Dieu.**

Montez à la montagne et rebâtissez ma maison,  
dit le Seigneur,  
j'y trouverai ma joie et ma gloire.

La gloire future de ce temple dépassera l'ancienne,  
et dans ce lieu je donnerai la paix.

Vous-mêmes, comme pierres vivantes,  
entrez dans la construction de l'édifice spirituel.

## Alléluia

Lecture de l'Évangile du dimanche : Mt 4, 12-23 ; ou pour l'occasion : Mt, 7, 21-29

On peut prendre un temps d'intercession (cf. Office) et dire le Notre Père

## Te Deum

À toi Dieu, notre louange !  
Nous t'acclamons, tu es Seigneur !  
À toi Père éternel,  
L'hymne de l'univers.

Devant toi se prosternent les archanges,  
les anges et les esprits des cieux ;  
ils te rendent grâce ;  
ils adorent et ils chantent :

Saint, Saint, Saint, le Seigneur,  
Dieu de l'univers ;  
le ciel et la terre sont remplis de ta gloire.

C'est toi que les Apôtres glorifient,  
toi que proclament les prophètes,  
toi dont témoignent les martyrs ;  
c'est toi que par le monde entier  
l'Église annonce et reconnaît.

Dieu, nous t'adorons :  
Père infiniment saint,

Fils éternel et bien-aimé,  
Esprit de puissance et de paix.

Christ, le Fils du Dieu vivant,  
le Seigneur de la gloire,  
tu n'as pas craint de prendre chair  
dans le corps d'une vierge  
pour libérer l'humanité captive.

Par ta victoire sur la mort,  
tu as ouvert à tout croyant  
les portes du Royaume ;  
tu règnes à la droite du Père ;  
tu viendras pour le jugement.

Montre-toi le défenseur et l'ami  
des hommes sauvés par ton sang :  
prends-les avec tous les saints  
dans ta joie et dans ta lumière.

## Oraison

Seigneur Dieu  
dans l'Alliance instaurée par le Christ,  
tu ne cesses de te former un peuple issu de toutes les nations  
et grandissant vers l'unité dans l'Esprit Saint ;  
fais que ton Église, fidèle à la mission que tu lui as confiée,  
ne cesse de progresser avec la famille humaine  
et soit comme le ferment et l'âme de la société  
qui doit être renouvelée dans le Christ  
et devenir la famille de Dieu.  
Par Jésus Christ, ton Fils, notre Seigneur,  
qui vit et règne avec toi dans l'unité du Saint-Esprit,  
Dieu, pour les siècles des siècles.



**CÔNCILE  
PROVINCIAL** | île-de-France